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○記述内容は、簡略化している場合があります。 

○類似の意見は、ひとつにまとめている場合があります。 

○固有名詞は削除または、一般的な名称に改めている場合があります。 

○個人的な事情など、内容によっては、このまとめから除外している場合があります。 
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紀の川市 子ども・子育て支援に関するニーズ調査（平成 30 年） 

自由回答のまとめ 

 

●未就学の児童がいる世帯 

仕事と子育ての両立に関すること 
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特に貴志川は保育所や子育て支援の施設が多く、大変子育てがしやすい。懸念は、１

歳児が利用できる保育所が少なく、働きたいと思っている女性が保育所に入れないので

はということ。 

現在、児童発達支援センターに子どもを通わせているが、預かり保育がなく、働きた

くても働けない。 

保育園も加配が必要だと言われ、そのためには医師の診断が必要。しかし、専門の医

療機関は受診を受け付けていないとのことで、療育手帳を取得するのも時間がかかり、

何をするにもハードルが高い。今の状態が続くのであれば、働くのを諦めるしかない。 

保育所利用にあたり、64 時間の労働時間の条件があると、看護師の場合、扶養範囲

内のパートでの就労ができない。64 時間労働すると、夫の扶養範囲内の収入を超過し

てしまう。 

また、利用している施設の保育時間が短時間なので、短時間（パートタイム）でしか

働けないのに、64 時間の制約に引っかかり、他職種で働くしかなくなる。 

育児休業中に復帰の予定があるが、「就労している」と見なしてもらえない。復帰の

予定が明確な場合は「就労している」と見なしてほしい。 

市内に病児、病後児保育がなく、かなり困っている。ファミリー・サポート・センタ

ーを頼んでも断られ続け、意味がない。新しく病児保育ができたが、時間が短すぎ、朝

遅い、お迎え早すぎで利用したくてもできない。働くママのためといいながら、制約が

多すぎ、融通が利かない。 

全保育所、保育園等の受け入れ人数が少ない。１歳児未満の子どもをすべての保育所

等で預かってほしい。 

急な用事や発熱などで親が急に休めない時、一時的に預かってくれる場所（土日祝問

わず誰でも利用できる）があると助かる。（たとえ数時間でも） 

専業農家をしているが、サラリーマンよりも自由な時間がない。少し手を抜くと収入

に直に響いてくる。保育園の申請をするにあたり、自営（農業）は１点減点と聞いた。

各家庭で色々な事情があることを加味して頂けたらと思う。 

小学校に上がったら、学童保育を利用したいと思っていたが、定員が予定されている

新入生の半分程度と知り、少なくて驚いた。可能なら、夏冬春休み等、長期休暇の時だ

けでも利用できるコースがあればとても助かる。 
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０歳児から預けられる保育所が家の近くにあるが、定員がすぐに埋まって入れなかっ

た。３月生まれということもあり、同じ０歳児といっても、４月生まれの子と比べると、

１歳ほどの差がある。３月生まれは損になると思った。１歳児の定員もすぐに一杯にな

ると言われ、途中入所が困難という話もされた。０歳、１歳の入所が困難ということを

踏まえて、環境を早急に整えてほしい。 

現在第二子育児休業中。産後休暇が明けて、第一子の保育時間が７時 30 分～18 時

から８時 30 分～16 時 30 分になった。保育料は据え置きでいいので、保育時間をそ

のままにしてもらいたい。 

紀の川市立の保育所に預けているが、９時～16 時以外、平日「月～金」以外の保育

を頼もうとすると、明らかに迷惑そうにされ、頼みにくいと感じる。 

近くに０歳児が入所できる保育所がほとんどなく、定員も一杯だった。次年度１歳児

で保育所を申し込んだが、その際、「１歳児は申し込みが多いので、希望の所に入れる

かどうか分かりません」と言われた。保育所が決定するのが２月末なので、それまでの

期間、入れるかどうか不安に思う。４月よりフルタイムで働く予定だが、入所できなけ

れば、パートタイムのままになってしまう。また、もう少し早い段階で、入所可かどう

かが分かればと思う。 

途中入所がいつも難しいので、育休を延長してもらわなければならない。職場復帰が

し辛くなる。仕事をしている人で育休を取っている人は優先してほしい。 

地域によって、入ることができない学童や、ガラガラの学童がある。もう少し学童の

あり方など考えてほしいと思う。 

保育園、幼稚園の料金を低くしてほしい。働かないと利用できないのが困る。給付金

倍額になればありがたい。 

保育園、幼稚園の見学日などのお知らせ（チラシ？）を届けてくれたら嬉しい。（３

歳くらいの時に） 

学童保育を小学６年生まで、希望者全員が利用できるようにしてほしい。 

公立の幼稚園があればいいのにと思った。また、小学校に入学後、学童に入れたいと

思っても定員があるため、兄弟で同時に入れない場合があると聞いた。入れないのであ

れば、仕事を辞める必要も出てくる。 

保育所での保育時間が 19 時までの所がほとんどで、共働きでかつ和歌山市内での場

合、迎えの時間に余裕がない。20 時までとして貰えたら（有料でも）仕事がしやすく

なる。 

生後６ヶ月で仕事を再開したが、認可保育園に空きがなく、保育園探しに苦労した。

仕事に復帰したい人や働きたい人が、優先的に保育園に入れるようにしてほしい。保育

園が少な過ぎる。 

年度途中でも保育園に入所できるように予約制度がほしい。４月でないと確実に入れ

ないというのは非常に困る。 
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保育園の待機児童をなくしてほしい。在宅育児支援給付金を一人目から所得条件なし

にしてほしい。もっと保育園を増やして、一つの園を少数制にしてほしい。土日が仕事

なので、土曜日だけでも一日保育をしてほしい。 

貴志川町に０歳児から預けられる保育所が一箇所しかなく、すでに満員で入れなかっ

た。もっと保育園を充実させてほしい。小さな子どもも預けられる施設を、各地域にも

っと増やしてほしい。 

子育てしやすいようにアルバイトやパートで働いても、子どもの体調不良、行事、又

は親の介護等で休むことは許されない現状だ。だからと言って、正社員での求人が紀の

川市では少なく、年齢等で雇ってもらえない。 

職場に復帰したいが待機児童中であり、復帰できていない。 

学童保育に通っている子どもが、支援員の方により、行きたがらない子がいると聞き、

不安である。 

病気の時、どうしても帰れないことや、休めない時もあるので、普通の通所施設で病

児病後児保育をしてもらいたい。 

利用している保育所は駐車場がなく、通常保育時間での送迎になるとドライブスルー

になり、保育士とゆっくり話す時間が取りにくい。駐車スペースを拡大してほしい。 

小学校に入学後は学童保育を利用したいと考えている。定員が増えることを望む。毎

日が駄目なら夏休みや冬休み等の長期休暇だけでも、見て頂けるとありがたい。 

就労していれば就労している時間に構わず、17～18 時など就労の時間帯によって

みてもらえるようになれば嬉しい。 

学童保育の申し込みをしたが、３年生になると入れない可能性が高いと言われた。入

れなければ 19 時から留守番させないといけないので、不安だ。共働きの家庭が安心し

て仕事をできるよう、受け入れ体制を増やしてほしい。 

現在、病児、病後児保育を必要としている人は多いと感じる。「そらまめ」さんの制

度もあるが、専門ではない方に預けるのは不安が大きい。紀の川市にも病院と併設、も

しくは保育園等と併設した病児病後児保育があれば、ありがたい。 

週末や夜の時間帯での預かりがあれば助かる。24 時間保育等だと少し不安がある。 

病児保育の施設が少なすぎる。近隣の市や町にも少なく、仕事と育児の両立はかなり

大変。 

 

子どもの居場所・遊び場所に関すること 
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楽しく安全に遊べて施設の整った公園を、歩いて行ける範囲に整備してほしい。 

（類似意見 42 件） 

青洲の里公園は、駐車場から公園まで遠すぎて、連れて行けない。紀の川市の体育館

の遊具は、２～３歳ぐらいの子どもは、落ちそうで怖い。桃山の紀の海クリーンセンタ

ーの近くの遊具が、今一番いいと思いう。 
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河南図書館がすごく綺麗で、司書さん達も親切なので、いつも母子ともに利用してい

る。 

学童ではなく、放課後に子ども達が自由に集まって宿題や遊んだりできる場所（雨で

もＯＫ）がほしい。自由な時間があるシニア達も居て、一緒に遊んだり見守りをしてく

れるとありがたい。（コミュニティーセンターのもう少し上のランク） 

母親が病気になった時や、少しリフレッシュしたい時など、気軽に子どもを預けられ

る託児所があればいいと思う。 

気軽に水遊びができる所がほしい。市民プールはオムツが外れていない子は利用でき

ないので、小さい子どもでも安全に、夏に水遊びができると嬉しい。 

那賀図書館もなくなったので、小学生の子どもがひとりで図書館へ行くことができな

くなって困っている。児童館も常に開放していなくて、子どもの遊び場がない。事前予

約が必要なため、１回も利用したことがない。常に開放して、その地域の子どもならい

つでも利用できるようにしてほしい。 

コミセン祭りや地域のイベントは魅力がないので、子どもを連れて行く気にならな

い。 

粉河ふるさとセンターにある遊具にロープが掛かり、かなり経つが全く修理されてい

ない。早急に修理してほしい。 

市が管理する施設等の遊具が、きちんと点検されているのか不明。いつ点検したのか

を明示してほしい。 

 

各種助成制度などに関すること 
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病児保育をもっと安い利用料で使用したい。 

保育料の負担がかなり大きい。一方、医療費は負担が軽いので安心できる。特に１～

３歳までの間、給与も低いからより重く感じる。 

妊娠時に電話で状態や心配事がないか聞いてくれたり、出産後は訪問してくれたり

と、とても感心した。検診で、絵本やオムツをくれたりするのも嬉しい。 

児童手当は 15 歳になった３月までとなっているが、４月に生まれた子は３月まで

11 ヶ月もあるのに、２月生まれだと３月まで１ヶ月しかない。何月に生まれてもみん

な平等にしてほしい。 

子どもの多い家庭では、毎年やってくるインフルエンザの予防接種で、お金がたくさ

ん掛かる。 

医療費は、助成期間が長く助かっている。学童保育費用が少し割高で困っている。現

状より 20％ほど下がると、パートタイマーでも家計を圧迫せず、利用しやすくなる。 

他市では、インフルエンザ注射を無料で接種できている（子どものみ１歳以上～）。

子どもの病気に関してのワクチンなど無料でして頂きたい。 



6 

 

各

種

助

成

制

度

な

ど

に

関

す

る

こ

と

 

医療費控除はとても助かっている。 

子ども医療費受給制度を高校在学中も助成してほしい。 

児童手当の金額を３万円で、高校卒業までに期間を延ばしてほしい。 

妊産婦や産後すぐの褥婦が利用できる家事代行サービスも、市で少し安くして頂ける

と、ぜひ利用したい。 

子ども手当てが少なすぎる。子どもを育て、生活する中、紀の川市の住民税やその他

の税金等、市への支払いが負荷となり、税金貧乏となり、子育てに影響が出ている。 

何か支援や給付金等の新しい制度が発足された場合の市からの通達がない。 

在宅育児支援給付金はどうして１歳に満たない子までなのか。どちらかといえば、１

歳からが一番、食費などがかかると思う。 

来年 10 月から２人目の保育料が無料になると聞いた。しかし、在宅育児支援給付金

も、所得によっては無料にならなかったり、もらえなかったりする。なぜ、収入がよい

と支援制度を受けられないのか。少しでも負担を減らしてもらいたい。 

中学校まで医療費が無料なのは助かる。水疱瘡の予防接種が無料になったので、おた

ふくの方も無料になればいいと思う。 

在宅育児支援給付金は要らない。保育園の支援に回せ。先生方の給与に回せ。先生方

のスキルアップに使え。 

在宅育児支援給付金があることを知ったのは、下の子が 1 歳半になってからだった。

しかも、所得条件があるなら、結局もらえない。全員もらえるものでないなら、家庭育

児はできないのではと思う。 

医療費など(小学生）も他の地域より手厚くてありがたい。 

給付金については、第２子の所得制限は設けないで平等にしてほしい。出産後、助産

師さんや保健師さんにサポートして頂けるのはありがたい。自宅訪問は特に気持ちの面

で救われた。 

今現在２人目を妊娠中だが、全前置胎盤と診断が下り管理入院中。仕事も早めに産休

になり入院日も長く経済的に不安。市からの金銭的援助がほしい。 

 

子どもの安心・安全に関すること 

子
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警報が出たら休みというのは困る。もう少し種類を絞ってほしい。 

自治会に加入していない町は外灯もなく暗いまま。暗い道を明るくしてほしい。 

小さい通りには街灯が少なく、子ども達が安全に外で遊べるような場所が少ない。 

桃山町の道路が狭いし、交通量が多いので、子どもが危ないと感じることが多々ある。 
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保育所の給食に関しても、もっと食育を重視したメニューにしてほしいし、おやつを

できるだけ手作りのものにしてもらえると嬉しい。 

保育料無料化より、保育士さんの給料や補助金などを多くして、収入を増やしてあげ

て、ひとつの園の人数を増やしてほしい。公務員や看護師さんのように、もっと手厚く

してあげてもいいのでは。 

保育所の統合がとても残念。（現状に大満足なので） 

ある保育園の教育は厳しく感じる。特に行事の練習時などは、できないと怒られ、泣

いたら立たされるようで、親からしたら心配だ。怒られる時も、多数の先生に一斉に怒

られ、子どもは逃げ場がなく、泣くしかない。そのせいで、保育園に行くのを嫌がる。

もう少し、伸び伸びと楽しく生活できるように改善してほしい。 

０歳児保育の定員が少なく 11 月申し込みなので、11 月以降に生まれた子どもは申

し込みができない。前半と後半で受付を分ければいいのに、不平等だと思う。 

今住んでいる校区の小学校へ通うのであれば、同級生も３人くらいとなり、少人数の

環境で育つことのメリットとデメリットを考えてしまう。 

保育所や学校で、教員の目が届かない所で、事故やトラブルが起きないように配慮し

てほしい。 

産前産後に保育所に預けられるのはとてもありがたいので、今後も続けてほしい。さ

らに育休中の期間も、標準時間で預けられるようにしてほしい。 

病児保育を充実させてほしい。保育所内に設置するか、送迎も含めてみてもらえる施

設がほしい。 

小規模施設から、スムーズに３歳以上を保育できる施設への転園を可能にしてほし

い。できれば、小規模施設を拡大して、継続して保育してほしい。 

無償化で入園できない状況にならないように、受け入れ体制を整えてほしい。 

市内の公立保育所に通わせているが、ドライブスルーなので、帰りのお迎え時間に焦

る時がある。仕事で少し遅くなった時など。15 時過ぎからドライブスルーを子どもた

ちが（夏冬でもコンクリートの上に座って）待っている。少し遅くなれば、15 時 30

分をまわることもある。ドライブスルーの時間を遅くするか、２段階に分けて、待たす

とか。何か対策はないものか。 

来年度、現在の保育所が統合され大規模となるので、子どもが安心して過ごせるかが

心配だ。先生も大幅に変わると思うので不安。また、小学校になると小規模となり、保

育所で仲良くなった友達と別れることもあると思うと、今後の子育てや子どものメンタ

ルが心配である。 
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在宅育児支援給付金の対象年齢をもう少し引き上げてほしい。（実際にお金が掛かる

のは１歳以降なので） 

保育所の入所の可否が決定するのが２月なのは遅いと思う。復帰するために子どもを

預けるのに、入所できるか分からないと言われたり、決定するのが２月となると準備が

慌しい。 

子どもがいる家庭をまわるボランティアの方について、アポが当日なのが困る。最低

でも前日に連絡してほしい。 

教育、保育サービスが無償化になると、余計施設に入りにくくなるのでは。働いても、

その分の給料が保育料になってしまうので、働いていないという人も多いと思う。 

また、入園していても、次の子どもが生まれたら退園にされると、次にまた入園でき

るのかも不安だし、家にいるからといって、大変な時なので、預かってもらいたいと思

っている人はたくさんいると思う。 

 

子育て支援センターに関すること 

子

育

て

支

援

セ

ン

タ

ー

に

関

す

る

こ

と

 

子育て支援センターの開放時間を 17 時までに延長してほしい。 

子育て支援センターで、子どもが口にいれてしまったおもちゃを、みんなすぐに担当

の先生に渡したりすることに違和感があった。消毒が必要なのは分かるが、口に入れた

瞬間、すぐに取り上げられて、どうなのかなと。 

また、センターで手におもちゃを持って歩いているだけで取り上げられ、全然遊べな

かった。もう少しのびのび遊ばせてもらえたら嬉しい。 

子育て支援センターを増やしてほしい。車でしか行けない距離なので、送迎バスがあ

ったり、近場にあるとうれしい。 

子育て支援センターを利用する際、事前の予約が必要だったので、少しハードルを感

じた。０歳児の利用（１人目）では、当日の母子の気持ちが整っていないと、なかなか

難しい。予約なしで利用できると良い。 

先日初めて子育て教室に参加した。下の子をしっかりと保育士さんが見てくれたの

で、久し振りに何の心配もなく、上の子と遊ぶ時間が持て、私自身も楽しく過ごせた。

ぜひ続けてほしい。 

土、日曜日も支援センターを利用できるようにしてほしい。（遊ぶ所がない） 

子どもが小さいので、赤ちゃん広場、支援センターはとってもありがたい。しかし、

赤ちゃん広場は人数制限ができてしまい、なかなか行けなくなってしまったのが、とて

も残念。 

 

 

 

 



9 

 

行政に関すること 

行

政

に

関

す

る

こ

と

 

書類の提出など、貴志川支所でできるものもあるが、市役所まで行かないといけない

ものもある。紀の川市役所までとなると、40～50 分ほどかかるので、小さい子ども

を連れて行くとなると大変。 

近くに親族がおらず、子育ての情報が全然入ってこない。 

様々なサポートや立派な施設が多くあり、恵まれた環境であるが、その情報が、必要

としている人達にきめ細かく行き届いていない。 

市役所本庁においても、子育てに関する課が１階ではなく上階にあり、子どもを連れ

て窓口に行くのも大変。子育てのプリント等も、もっと多くの場所に設置してほしい。 

市の体育館や生涯学習センター等を有効活用し、充実した内容の子育てイベントを企

画してほしい。 

３歳８ヶ月児まではサポートがある、それ以降、就学前までのフォローを希望する。 

子育て支援センター等は、就園前までの子どもの利用となっており、入園後は利用で

きない。もっと門戸を広げ、入学までのステップアップに繋げてほしい。 

色々と子育て支援の環境を整えてくれていると思うが、詳しい内容を知る機会が少な

く、実際利用しているのは、ごく一部である。 

父親学級のような、子育てがどのくらい大変か、父親の協力がどのくらい必要なのか

を学ぶ教育みたいなものがあればありがたい。 

子育てに関する給付金等もっと分かりやすくしてほしい。知らないことが多い。 

父親も育児、出産についてもっと知るべき。両親ともに子どもの発達に応じた知識を

学べたら良い。小さい頃から、地域の子ども達もヘルプマークの大切さや、農業や食育

について学べたら良い。 

ひとり親家庭、障がい児家庭に支援がもう少し必要。（経済、育児、知識等） 

毎月健診をしてほしい。 

ママ友ができるような交流事業をしてほしい。 

医療費免除はとてもありがたいが、保育料が所得に応じてなのは納得がいかない。 

企業や病院、学校などで働く人のために、勤務先の中に保育施設がほしい。 

ＳＮＳ（twitter など）で事業のお知らせをしてほしい。 

子育て中の遊び場の情報が少なく、どこでどの情報がもらえるのか分からなかった。

地域のサークルなどがあれば、もっと子ども達の交流ができて良いと思う。 

保健師さんがに１回訪問して頂いて嬉しかったが、その後全く連絡がなく、知らない

間に担当者も替わっていた。 

赤ちゃん広場やはぐくみサポートそらまめなど、聞いたことはあるが、場所や内容は

全く分からない。小児科や保育所、スーパーなど、目に付く所に広告がほしい。 

コミセン祭りなど、子ども（５歳、３歳）が楽しめるイベントが多いので嬉しい。 

母子手帳は、貴志川支所でも発行してもらえれば助かる。 
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行

政

に

関

す

る

こ

と

 

チャイルドシートなどの貸し出しがあれば嬉しい。 

子どもを授かるまで、行政や自治体について意識することはなかった。改めて親の目

で生活すると、様々な恩恵を受けていることを実感した。 

子どもと参加、子どもだけで参加できるようなイベントがあればいいと思う。母はそ

の何時間かは自由に買物や家の用事ができるし、子どもも楽しめるので。 

市の保健師さんが親切で助かる。 

在宅育児支援給付金の手続きに行ったが、市役所の職員の方も内容を把握されておら

ず、手続きに時間を要した。制度についても知らないことが多いので、もっと分かりや

すく提示して頂けるとありがたい。 

紀の川市役所へ保育園のことを尋ねたが、不親切に感じ、悲しく思った。 

支援センター等利用のお便りは出ているが、一度行ってみないとわからないので、イ

ンターネットで見れるよう、ＨＰ等をしっかりとしてほしい。 

保育所の入所手続きをする際、役所の人の対応が不快な時がある。分からないから聞

きに行っているのに、答え方や態度に不満を感じたことがある。 

子育てに関する講座（無料）等、年に一回程度開いて頂けると嬉しい。 

子育ての環境や支援に対しての情報があまり周知していないように思う。今回のアン

ケートで知った情報もあった。 

市でやっている体操教室はぜひ参加したい。色んなことを経験させたいので単発で良

いので講座があれば嬉しい。 

同じ紀の川市でも学童の時間や日数など、細かいことが違いすぎる。行政の補助金の

こと等を理由に制限をかける学童があることも踏まえ、何とかしてほしい。 

知らないサービスも多いと、今回のアンケートで知った。病気の時の保育について知

る機会がほしい。 

夜間の救急制度をもう少し充実させてほしい。利用することは稀だが、緊急でみてほ

しい時に電話を掛けてもたらい回しにされて、何回も症状を伝えなければならない。 

 

その他 

そ

の

他

 

子育て中の人向けのイベントがあればいいなと思う。（ベビーマッサージ、ベビーヨ

ガ、絵本の読み聞かせ、リトミックなど） 

大型スーパーがあると便利だと思う。雨の日、買物が楽にできるので。近場のスーパ

ーは、駐車場に雨よけアーケードがないため不便。 

子どもを産んで、自宅に保健師さんやボランティアの方が来てくれるのも助かった。 

～歳児健診をもう少し増やしてほしい（２歳や…)。発達のことなど、色々聞ける機

会を作ってほしい。健診で引っかかっても、自分の子どもが、他の子より、どのくらい

ゆっくりなのか、よく分からない。 
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そ

の

他

 

食育の町として、公立保育所の給食の改善を。 

母子家庭なので、在宅で育児できない。親と住んでいると、何一つ支援がない。 

茶道や華道、吹奏楽等の習い事が、500～1,000 円程で学べるとありがたい。文化

的な習い事は受け継がなければならないのに、いざ習うとしたら費用がかかるので躊躇

してしまう。 
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●小学生の児童がいる世帯 

仕事と子育ての両立に関すること 

仕

事

と

子

育

て

の

両

立

に

関

す

る

こ

と
 

子どもがいるという理由だけで再就職するのが難しい。子どもがいても安心して働け

る場所がほしい。「そらまめサポート」とはよく耳にするが、周りで利用していると

聞いたことはない。 

学童で見てもらえる学年を６年まで上げてほしい。 

学童保育の預かってくれる人数を増やしてほしい。 

民間の学童保育を取り入れて、習い事や塾があるものを作ってほしい。今の学校内に

ある学童保育は評判があまりよくないので利用できない。 

保育園の時、仕事が休めなかったりするので病児保育があればよい。子どもが欠席し

た時、職場に預かってもらえる所があればよい。学童保育は１日単位でも預かってほ

しい。 

共働きの家庭には、現状は不満だらけ。学童に預ける枠が少ない、子ども達の憩いの

場が少ない。大人の考えだけでなく子どもの意見も聞いた方がいいと考える。もっと

子ども目線、世代、共働き目線で考えて頂けることを願っている。 

年間 10 回程度の利用（夏休みや冬休みなど母がパート中のみ）なのに、毎月の夜に

ある親の会、４年生で申し込みなら役員など、負担が多いのでとても困る。安心して

気軽に頼める所がほしい。 

保育園、こども園に入りたい方が全員入れるような対策をお願いしたい。 

学童保育の定数を増やしてほしい。高学年になっても希望すれば入れるようにしてほ

しい。 

仕事をしないとやっていけないのに、学童に入れないなど悩まされる。 

高学年でも学童を利用できるようにしてほしい。 

安心して子どもを預けられる主任がいない施設がある。来年、下の子をこの学童に入

れる予定だったが、入れられない。（主任不在など色々問題があるため） 

学童を利用しているが、３年生が入所できない。利用人数を増やしてほしい。 

放課後、学童以外で子ども達が居られる場所があればよいと思う。学校でもよい。 

共働きのため、子どもに習い事をさせていない。子どもが「やりたい」と言っても、

大人の時間や仕事の都合で習わせてあげれないのが心苦しい。 

学童の夏休みや冬休みなどの預かり時間が８時からだが、それでは仕事に間に合わな

い。「そらまめサポート」を利用する予定だが、知らない人に送ってもらうのは子ど

もも不安が大きい。 

 保育所料金（特に２才児まで）が高い。２人目半額を小学生にも適応していただき

たい。年少より小さいうちに保育所に預けて働かないといけない理由を考えてほしい。 
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仕

事

と

子

育

て

の

両

立

に

関

す

る

こ

と

 

学童の運営を保護者会で行っていて、指導員の給与計算や入金なども役員で行うこと

や、学校と子どもの情報共有を行っていないことなど、驚くことばかり。主任指導員

の退職などもあり、どの人が定着しているのかよく分からない状況だ。 

 学童を、働きながら預けている保護者で運営する意味が分からない。１年と２年生

の一部しか預けられないなど、条件も偏っている。 

長期休暇（夏休み・冬休み）の学童保育の利用を断られ、困った。 

春・夏・冬休み等の長期休暇の際に、子どもを預けられる場所がほしい。今は、長期

休暇だけ学童に預かってもらうということはできず、仕方なく１年を通して預けてい

るため、不必要な出費になっている。 

シングル家族への子育てを支援してほしい。学童は１年生が優先され、４～６年生は

いない（入所できない）状態だ。６年生まで預かってほしい。 

学童のスタッフの態度の悪さや横柄な対応をよく耳にする。また、高額な補助金で、

一部の児童（学年の制限など）の対応しかしてもらえず、不平等に感じる。 

スクールカウンセラーについても、よく家庭状況を調べもせず、一方的な話しかしな

い方もいる。 

学童保育がないのが悩み。祝日や夏期、冬期休みの時、預け先に困る。託児所に預け

ると、何をしに仕事に行っているか分からないほど、交通費、利用料金がかかるので

利用していない。 

共働きしながら、習い事などをさせてあげたいが、習い事ができる場所まで遠くて子

どもだけで通えない。送迎のために仕事を短縮したり退職したりすると、月謝が支払

えない。 

パートに出たくても、急な子どもの休みなどに対応してもらいづらく、なかなか出ら

れない。母親への働き場の支援などもあればよい。 

学童で年に１、２回など急な用事の時だけ預けられるとよい。 

 

子どもの居場所や遊び場所に関すること 

子

ど

も

の

居

場

所

等

に

関

す

る

こ

と 

安全な見守りのもとで遊べる遊び場所がほしい。紀の川市内は公園が少ない。外遊び

やボール遊びができない。あっても遠くで、子どもひとりでは行けない。 

（類似意見 26 件） 

雨の日に小学生が遊べる屋内施設がほしい。 

夏休みや冬休み等の長期休暇中は学童だけではなく、色々な学習ができて子ども達が

楽しめる場所を提供してほしい。 
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子

ど

も

の

居

場

所

や

遊

び

場

所

に

関

す

る

こ

と

 

那賀地区は図書館もなくなり、児童館も常に開館されていない。特に長期休みで学校

行事(プール等）がないと、家の中で主にすごすことになる。地域巡回バスも子どもに

とっては利用しにくい時間で、打田図書館に行くのも不便。徒歩圏内で自習や遊びの

できる場所がほしい。 

児童館に子ども達が数人で行ったところ、ここは遊び場ではないから帰るように言わ

れた。何のための児童館なのか。 

近くに子どもだけで過ごせる場所がない。図書館でなくても、子ども同士で集まって

遊んだり、勉強できるようなところがあればよいと思う。 

０才～２才の低年齢児の保育所の整備や公立保育所の改良、建て替え（特に打田地

区）、病児保育施設の新設（小児科併設）が必要。若い世帯の意見を聞き、反映でき

るシステムを構築してほしい。 

図書館やコミュニティーセンターのような施設がほしい。 

子どもたちが自由に遊べるよう、公民館などを週末や平日放課後に開放してくれたら

うれしい。３人目を生みたいと思うが、両親（義両親）も含み体調が優れないことが

多いので、出産できない。 

児童館の開設日が平日のみで 5:00 まで。もう少し遅い時間帯や土曜・日曜日のどち

らかでも開いてくれていたらと思う。 

両親が仕事をしてる家庭のために、放課後に学校で待機できる環境があれば助かる。

もしくは、夏休みなど長期休みだけでも学童保育を利用できたらと思う。 

学校が休みの日（土、日曜日）は、近くに公園などがないので、自宅でゲームをして

いることが多い。スポーツを始めるにしても、親の負担が大きく、持病があると難し

い。自宅近くで始められるスポーツ（子ども達の）があったらよい。 

学童保育の設備、広さ、条件緩和、料金など、子どもが嫌がらない環境作り。 

安全面や防犯を考えると、外で遊ぶ機会が少ない。現代の子ども達がゲームやスマホ

依存になるのは、環境のせいでもあると思う。誰でも気軽に集える場所が増えてくれ

るとうれしい。 

図書館がなくなったことが残念。打田に大きい図書館があるが、子ども一人で行けな

い。子ども達が、放課後に遊べる施設がない。 

図書館が減って、不便だ。車の無い人は打田まで行けない。土・日曜日もどこか過ご

せる場所があればよい。 

保育園（3 年保育）を出て「小１の壁」にぶち当たった。学童にも入れず、あちこち

居場所探しに疲れた。図書館も移動となり、居場所として利用もできず、児童館的な

場もなく、とても不便だと思う。学童に入れず困った子ども達の居場所がほしい。 

自然が多く、小さいうちはのびのび育てることができるが、習い事等を始めると送迎

等すべて親負担になってしまう。 

児童館を小学校区ごとに１つくらいはほしい。 
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各種助成制度などに関すること 

各

種

助

成

制

度

な

ど

に

関

す

る

こ

と

 

中学生まで医療控除があるので、ありがたい。（類似意見 8 件） 

医療費の無料化を高校卒業までにしてほしい。 

インフルエンザの助成をお願いしたい。毎年負担が大きい。 

小児科併設の病児保育所があれば本当に助かる。インフルエンザ等、長期にわたって

欠席しなければならない場合にも預けられるような施設があればよい。 

医療費の無償化について、当たり前の制度とならないように、税金が使われているこ

とを利用者がわかる仕組みや説明などももっと必要ではないか。 

病児保育施設をつくってほしい。そらまめサポートに登録していても実際は予定が合

わず利用できない。 

医療費の支給や児童手当を高校生までにしてほしい。 

めがね購入補助は、２年に１回では少ない。１年に１回は度数を変えたりするのでも

う少し増やしてほしい。 

小学校の冬の制服がとても高い。中学校の制服も高いので、気軽に買い替えられない。 

子どもの人数によっての税負担を考えてほしい。 

２人目を不妊治療中で、病院にかかる費用が高い。子育て同様、不妊治療などにも、

もう少し環境がよくなることを願っている。 

小学生２人が学童を利用しており、２人目は半額にしてもらっているが、それでも利

用料の負担は大きい。もう少し利用料を下げていただけると大変ありがたい。 

延長保育が一定期間を過ぎると、有料になることが悩み。仕事の都合などでお迎えは

毎日遅いので、ほぼ毎日料金を支払うことになると思う。 

学童保育の１人 8000 円（おやつが入れば１万円）は経済的にしんどい。 

所得に応じて経済的補助があるが、子どもの数なども考慮していただきたい。 

消費増税時の子育て世帯への積極的なケア（全世帯網羅的に）を検討してほしい。 

スポーツ少年団への補助や支援がなく、親がスポーツ少年団への参加をさせない家庭

が多い。 

 

子どもの安心・安全に関すること 

安

心

・

安

全

に

関

す

る

こ

と 

通学路にトラックがたくさん通るのが心配（京奈和インター近く）。ガードレールが

ほしい。 

子どもの交通安全、防犯対策が一番心配。 

徒歩で登下校する子どもが少ないため、登下校時に親がいない子どもの安全面が心

配。また、地域の過疎化で家の周囲に子どもがいないため、下校後の安全面も心配だ。 



16 

 

子

ど

も

の

安

心

・

安

全

に

関

す

る

こ

と

 

交通安全の立ち番を、今一度見直してほしい。１日と 15 日のみで、学校から遠い所

には来てもらえない。学校と協力して毎日見守りをしてほしい。 

 横断歩道も信号も、６年前から市や警察、小学校に署名も集めたが実現しないため、

入学以来、保護者が毎日道を渡している。 

廃墟となった家があり、瓦屋根の瓦が落ちていたりするので危ない。また河南道路の

整備で交通量が増え、通学時間が通勤ラッシュと重なるため、子どもが歩いている横

を、狭い道にもかかわらず、猛スピードで抜けていく車をよく見かける。対策が必要。 

ゴミ屋敷をなんとかしてほしい。 

wi-fi は本当に必要か、子どもに害はないか。便利さや災害時の備えも必要だが、そ

れよりも日々生活する子ども達のことを最優先にしてほしい。食の安全についても、

もっと考えてほしい。 

 

学校教育に関すること 

学

校

教

育

に

関

す

る

こ

と

 

インクルーシブ教育がうたわれている現在、障がいを持つ子の学びの場をどう考えて

いくのか、行政として検討していってほしい。教育委員会の考え方や、校長の考え方

ひとつで、どこで学べるのかが左右されることがあってはいけないと思う。 

住み慣れた地域で、地域の友達と共に学び成長したいと願う、子や親の思いを大切に

してほしい 

発達面でグレーゾーンにいる子だが、学校での勉強や先生の対応で不登校になってし

まった。ようやく少し行けるようになって来たが、先生の数が足らなかったりで、子

どもが安心して通いにくいので困っている。 

小学校、中学校の入学式は現在、同じ日の午前と午後に分けているが、高校は小学校

と同じ日の午前になっている。日をずらしてほしい。 

学校の先生が１年や２年で変わるのが気になる。子どもがせっかく先生とコミュニケ

ーションがとれて話や相談ができるようになっても、すぐにいなくなる。もっと長い

期間、同じ学校にいてほしい。 

学校が遠いので、通学にかなりの時間がかかり、放課後の時間が少なくなる。バスを

利用すると交通費がかかり本数も少ないため、利用しない。家の近い子と負担がちが

うのは、少し公平ではないように思う。 

子どもの人数が多いのに１クラスで、先生の目が行き届いているか心配だ。不審者情

報等、地区が違うと知らされないことが多いので、素早く知らせてほしい。 

小学校の先生の人数も限られているので、問題のあるクラスに複数人が入って授業を

見回りしてもらうことは難しい。小学校に先生の人数を増やしてほしい。 

学

校

教

育

学校に入ったら、子ども会に強制的に入らなくてはならない。母親に負担が多く困っ

ている。生徒の人数が少ないので、学校や子ども会の役員に何度も当たってしまい、
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精神的にまいっている。負担をなくしてほしい。 

台風などの進路予測の精度も高くなってきているので、学校の休みなどの判断や決定

を早くしていただけると、仕事などの都合がつけやすくなる。 

働いていると、小学校での参観等、平日の催しに出席するのが難しい。もう少し工夫

してほしい。 

小学校で体調不良となっても、対応してもらえなかったことが度々あった。また、調

子が悪くなっていても、家庭への連絡が一切ない。 

学校での様子が全くわからない。子どもからの情報のみ。子どもと教師のコミュニケ

ーションが取れていないと思う。 

ある地域のスポーツクラブと昼会場が一緒になったとき、教師５人（内１人は校長か

教頭先生）と子ども 17 人が店に入って来た。先生方５人は先生だけのコーナーをつ

くって子どもと分かれて座り、食事中も子どもと全く会話せず、自分達のみで楽しん

でいた。１人の若い先生だけは、全員の子どもに細やかな声かけを行い、ほとんど自

分は食べていなかった。 

小学校の給食センターの休みが多い。遠足予備日とかは、２日続けて弁当を作らない

といけなかったりで大変だ。 

 

行政に関すること 

行

政

に

関

す

る

こ

と

 

毎年６月の現況表提出は、市役所に持参ではなく郵送にしてほしい。 

学校の給食費や学級費などを引き落としにしてほしい。乳幼児健診が本庁まで行くこ

とになり不便。 

小学校の給食費を、毎月袋に入れて子どもに持たせていくが、落としたり盗難にあわ

ないか非常に心配である。銀行引き落としを希望する。（類似意見２件） 

就学援助費の申し込み時に、申請書類などを他の子ども達にもわかる場所（教室など）

で名指しで渡すなど、配慮がなさすぎる。 

体育館の一般開放時間(週末）を設けてほしい。３日前までの事前申し込みを直接提

出しにいくことが難しいため、オンライン申請できるようにしてほしい。 

気軽に色々と相談できる所がほしい。 

市役所の方達はみなさん笑顔で、いやな顔なにひとつせず対応してくれるので、わか

らないこととか聞きやすく助かる。 

児童手当等、市の申請は土・日・祝でも窓口で受け付けてほしい。 

母子家庭の手続き申請で夏に複数回、会社を休んで行かないといけないので、１回で

できるようにしてほしい。 

その他 
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そ

の

他

 

警報が出ても、保育所を休みにしないでほしい。警報が出てても、仕事は休みではな

い。預かって貰えなくなったので困っている。 

打田だけ保育所が私立になっていないせいか、勉強（英会話等）やスポーツをしてく

れていないので、改善してほしい。学力や運動能力が遅れてしまいそうで不安だ。 

地域に子ども食堂があればよいと思う。母親が体調不良や病気などの時、仕事で帰り

が遅いときなど、栄養バランスを考えて食事を低料金で提供してもらえると助かる。 

施設等は１か所にまとめるのではなく多様化していただき、どの子どもも育つ環境づ

くりをお願いしたい。 

緊急の場合など、両親が仕事中に対応できるサービスなどを、もっと充実させてほし

い。生活、就学のための経済的な補助を大きくしてほしい。 

近所のおばちゃん達が子どものことをすごく温かい目でみてくれるので、とても子育

てがしやすい。相談にのってくれる方も多く、ありがたい。学校の先生も親身になっ

て家庭での子どもの話も聞いてくれるので、学校と家庭での様子の違いなどもすごく

わかり助かっている。 

送り迎えしてくれる放課後デイサービスの事業所が増えればいいと思う。 

送り迎えしてくれる障害者の職場があればと思う（交通の便が悪いので）。 

紀の川市は広く、子育て支援に関してすごく地域差があると思う。地域差をなくして

くれると、満足度も上がる。また、夏休みなど子ども対象の公民館講座なども受け入

れ人数が少なすぎる。 

交通の不便さを改善してほしい。子ども達と交流できる場所もほしい。 

子どもを育てるのにお金がかかる。 

交通の便が悪いので、貴志駅～岩出駅をつないでほしい。 

地域が子ども会に属しておらず（以前は入っていたが役員の仕事が大変ということ

で、脱退したらしく。戻れないとだけ説明を受けている）、祭りやドッチボール大会

に子どもが行きたがっても参加できない。 

送迎手段の有無のために塾通いの差ができ、、学力に差が出てくるのは田舎の問題点

である。 

 スクールカウンセラーを利用しているが、卒業後は気軽に相談できる場所がない。

市にもあるようだが、１回 7,000 円では負担が多く、利用することができない。 

 


